

Campoo/Los Valles



Aspecto que presentaba el templo durante la celebración.



Un fiel pasa el pañuelo al santo.

A.Q.

Los fieles abarrotaron el templo para seguir la misa principal a pesar de la lluvia y el viento reinantes

El mal tiempo impidió la tradicional procesión de San Blas, patrono de Cervatos

A. QUEIMADELOS. Reinosa

Las malas condiciones meteorológicas, fuerte viento y lluvia, no fueron razón suficiente para que los fieles abarrotasen la Colegiata de Cervatos para celebrar San Blas, misa mayor en honor del patrono de Cervatos que fue oficiada por el nuevo párroco, Juan Carlos Fer-

Este año como novedad importante de otros lugares se repartieron unos cordones de colores. Tras la misa los asistentes fueron convocados por la Junta Vecinal como viene haciendo desde hace ya años. En esta ocasión el convite fue en la Escuela, en proceso de reforma para ser destinada a Centro Social.

Fue motivo de conversación entre los vecinos de la localidad la necesidad de obras de mantenimiento que muestra esta iglesia tan bella y valiosa. Se pudo contemplar la Colegiata de San Pedro, en la que llama poderosamente la atención su colección de canecillos, en donde abundan figuraciones de subida

nández. La misa fue seguida por un gran número de personas de la comarca campurriana, demostrando que se sigue teniendo mucha fe en el santo abogado de los males de garganta. El mal tiempo impidió sacar a San Blas en procesión, y así, después de adorar las reliquias los asistentes pasaron los pañuelos por la garganta que la imagen porta.

sexualidad. El hecho no es anormal en el románico, pero choca en Cervatos la repetición de escenas provocativas. En el siglo pasado, con cierta fantasía derivada del desconocimiento del arte románico, se llegó a suponer que tal vez fuesen los restos de un templo dedicado a Priapo. Nos explicaron los que más sa-

ben sobre este singular edificio que "antes de ser colegiata fue monasterio, fundado, al parecer, por el Conde Sancho de Castilla en el año 999". La iglesia actual no es de gran tamaño pero sí de cuidadas proporciones. Dos inscripciones, conservadas en los sillares del muro sur, nos facilitan fechas que vienen a estar

de acuerdo con las dos facturas del edificio.

La más antigua, 1129, puede muy bien corresponder con la construcción de la única nave de la iglesia, con su ábside y puerta. Evidentemente el tipo de talla de sus elementos escultóricos, de canon reducidísimo y tosco, nos lleva a esa posible cronología. Muy interesante es la puerta que, excepcionalmente en el románico de Cantabria, lleva timpánico y dintel decorados con un bello juego de vástagos vegetales y hojas entrelazadas a modo de ataurique. Muy bellas, y de vieja traza, son las ventanas tanto del muro sur como las del ábside, con abundante utilización de taqueado y capiteles vegetales e iconográficos. La torre parece ya de fecha más próxima y dentro de un románico casi de transición.

Los ayuntamientos del sur de Cantabria estudian mancomunar sus servicios

A. Q. Reinosa

Los ayuntamientos de la Merindad de Campoo estudian mancomunar sus servicios, estando en la fase de creación del borrador de sus estatutos, según aseguró Jaime Soto Marina. El alcalde de Valdeprado del Río manifestó la buena sintonía existente en estos momentos para alcanzar el objetivo de "mancomunar" los once ayuntamientos de la Merindad de Campoo. Cree el regidor que "ahora los municipios del sur de Cantabria estamos en la buena línea en el intento de establecer una Mancomunidad para toda la comarca, ya que ahora sí, el municipio de Reinosa está por esta labor". El proceso actualmente se encuentra en la fase de "creación de un borrador de estatutos que debe-



Reunión de alcaldes del sur de Cantabria.

A.Q.